

PRESSEINFORMATION

Altstipendiaten der Konrad-Adenauer-Stiftung verleihen Bruno-Heck-Wissenschaftspreis

Der Bruno-Heck-Preis der Altstipendiaten der Konrad-Adenauer-Stiftung geht in diesem Jahr in der Kategorie „**Wissenschaftspreis**“ an den **Historiker Daniel Jütte**. Ausgezeichnet wird er für seine **Dissertation „Die Ökonomie des Geheimen. Juden, Christen und der Markt für Geheimnisse (1400 – 1800)“**, mit der er an der Universität Heidelberg promoviert wurde. Momentan ist er wissenschaftlicher Mitarbeiter am dortigen Historischen Seminar. Im August 2011 geht er als Postdoc an die Harvard University in Cambridge/Boston.

Jüttes Studie widmet sich mit dem frühneuzeitlichen Markt für Geheimnisse einem bisher nur bruchstückhaft erforschten Bereich der (jüdischen) Kultur- und Wissenschaftsgeschichte. Die jüdische Minderheit spielte auf diesem Markt der Geheimnisse - auch in Reaktion auf die Diskriminierung - eine überragende Rolle. Seit dem Mittelalter galt sie als Hüterin eines genuin geheimen Wissens - ein Stereotyp, das noch im 21. Jahrhundert zum Kernbestand der Judenfeindschaft zählt. **Mit seiner Untersuchung präsentiert Jütte eine neue Perspektive in der seit langem geführten Debatte über die Stellung der Juden zur und in der 'Wissenschaftlichen Revolution'**. Darüber hinaus geht Jütte der Frage nach, wie sich die Bewertung von Geheimnissen im Übergang zu unserer Zeit gewandelt hat.

In der Kategorie „**Künstlerischer Nachwuchspreis**“ wird die Violinistin und KAS-Stipendiatin Alexandra Maria Schuck ausgezeichnet. Derzeit macht sie ihr Konzertexamen Violine an der Hochschule für Musik Weimar. Sie hat etliche Meisterkurse und solistische Auftritte absolviert. Orchestererfahrung sammelte sie unter anderem bei der Staatskapelle Weimar, der Deutschen Oper Berlin und als Mitglied des aus Stipendiaten und Altstipendiaten bestehenden Kammerorchesters der Begabtenförderung der Konrad-Adenauer-Stiftung.

Die **Preisverleihung** wird durch den **Sprecher der Altstipendiaten, Markus Zeitz**, und den **Ehrevorsitzenden der Konrad-Adenauer-Stiftung, Prof. Dr. Bernhard Vogel**, vorgenommen.

Datum: Montag, 18. Juli 2011
Zeit: 18.00 Uhr
Ort: Heidelberg, Aula der Alten Universität

Sehr herzlich laden wir Sie zu dieser Preisverleihung ein und bitten um **Akkreditierung** unter unten stehenden Kontaktdaten.

Informationen zur Preisverleihung unter: www.kas.de/wf/de/17.46838/